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邵阳日报讯 （记者 王秀
丽 通讯员 唐波 陈明鑫）
3 月29日，全市春季森林防灭火
工作电视电话会议召开。市委
常委、常务副市长、市森林防灭
火指挥部指挥长王永红，副市
长、市森林防灭火指挥部常务副
指挥长杨卫平，市政协副主席、
市林业局局长冯东旺出席。

会议传达学习全省春季森
林防灭火工作电视电话会议精
神，分析当前我市森林防灭火工
作形势，对下一步工作进行部署
安排。

会议强调，做好做实做细全
市春季森林防灭火工作，思想认
识上要再提高，要充分认识到目

前我市森林防灭火工作形势的
严峻性，高度重视、敢于作为；责
任落实上要再加强，要进一步压
实责任、细化责任，将责任落实
到岗、落实到人；源头防控上要
再严格，要管好重点时段、守好
重点林区、看好重点人群；隐患
排查上要再认真，要加强普及森
林防火安全宣传教育，提升群众
防火意识，筑牢森林安全“防火
墙”；能力建设上要再提高，要加
强消防队伍建设，提高精准防灭
火能力、应急处置能力；整体安
全上要再统筹，要始终坚持人民
至上、生命至上的理念，时刻绷
紧安全弦，确保不发生重大人员
伤亡。

压实责任 管好源头 严查隐患
全市春季森林防灭火工作电视电话

会议召开 王永红等出席

邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 孟辉 饶茵） 3月29
日，市委常委、副市长仇珂静到
武冈市督导航天科普系列活动
筹备工作，并调研工业经济工
作。市政协秘书长王大松参加。

3 月 31 日至 4 月 3 日，首届
湖南科技创新论坛启动式暨院
士专家邵阳行系列活动将在我
市举行。期间，武冈市将承办邵
阳市航天科普系列活动，举行武
冈国防教育基地启动式。

仇珂静听取了武冈市活动
筹备工作情况汇报，现场检查
场馆搭建、布局和服务保障等
情况。她强调，各级各部门要
加强上下衔接，强化部门联动，
精益求精做好各项筹备工作，
齐心协力确保活动顺利举行，

充分展现武冈市的能力水平和
良好形象。

仇珂静调研了武冈市一季
度工业经济运行情况。一季度
该市主要工业经济指标稳中有
进，1月至2月完成工业固定资
产投资 4.98 亿元，增幅 64.8%，
实现工业总产值15.3亿元，同比
增长13.4%，完成新增规模工业
增 加 值 3.98 亿 元 ，同 比 增 长
7.5%，居全市第一。

仇珂静肯定武冈市工业经
济工作成效。她说，武冈市工业
经济底子好、活力足，要坚定信
心、鼓足干劲，找准着力点，抓紧
抓实企业入规、企业“纾困增
效”、工业数据库建设等工作，强
化运行调度，不断夯实发展基
础，推动工业经济迈上新台阶。

精益求精抓筹备 推动经济上台阶
仇珂静到武冈市督导调研

邵阳日报讯 （记者 罗俊
通讯员 段斌洵） 3 月 29 日，
怀化市副市长向秀亮一行来邵
开展邀商工作。副市长晏丽君
参加。

首届湖南（怀化）RCEP经贸
博览会将于5月4日至7日在怀
化市举办，向秀亮介绍了此次活
动筹备情况和重要意义，从地理
位置、历史文化、经贸活动等方面
畅叙了怀邵深厚友谊。他表示，
怀化着力打造湖南对接RCEP经
贸合作新平台，国际陆港建设加
快推进，而东盟是邵阳企业对外
投资最集中的地区，双方可以进
一步在商贸物流、对外贸易等方
面加强交流与合作，抢抓RCEP
机遇，实现资源共享、优势互补，

盛情邀请邵阳各相关部门、企业
参展，向外界充分展现邵阳形象、
展示邵阳特色产品。

晏丽君对向秀亮一行来邵
开展邀商工作表示欢迎。她说，
怀邵山水相连一家亲，举办此次
活动是一件大事，对参展企业而
言将起到聚人气促发展的效果，
必将鼎力支持。商务部门要加
强对接协调，尽快制定好参会方
案，充分调动各企业参展积极
性，确保在时间节点内完成各项
工作。希望进一步加强与怀化
的合作交流，学习借鉴经验，通
过此次活动实现借船出海、邵品
出邵，推动“邵阳红”区域公共品
牌、邵阳优势产品更好地走出国
门、走向世界。

抢抓机遇进一步推动邵品出邵

邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 肖薇） 为加强与异地
商会的联络，进一步发挥邵商资
源优势，推进湘商回归和返乡创
业工作，3月26日至29日，副市
长、邵阳经济技术开发区党工委
书记刘亚亮带队赴江苏开展招
商考察。

刘亚亮一行先后到江苏宝
东医药科技有限公司、南京奥特
自动化有限公司、弗格森输送机
械（常州）有限公司等邵商企业
考察并座谈。每到一处，刘亚亮
都深入了解企业生产销售形势、
管理运营、业态分布及下一步投
资重点等情况，希望各位企业家
积极支持家乡经济建设，回邵阳
投资兴业，家乡将为企业提供优
惠政策和满意服务。

江苏省湖南邵阳商会成立
于2019年12月9日。3月27日，

商会举行二届一次会员大会暨换
届大会。刘亚亮一行参会并推介
邵阳经济技术开发区招商环境。

刘亚亮肯定近年来江苏省
湖南邵阳商会在推动邵阳与江
苏地区交流合作和经济发展过
程中发挥的重要作用。他说，希
望商会早日打造成为一流商会，
各会员利用商会平台相互支持、
抱团发展，不断做大做强，共同
擦亮邵商名片。希望广大邵商
把先进技术、先进人才带回家
乡，积极投资家乡，邵阳经济技
术开发区将以更高效率、更好政
策、更实举措和更优环境，服务
企业对接项目，让大家在家乡安
心舒心放心投资兴业，推动共同
发展，实现合作共赢。

考察期间，刘亚亮一行还到
江苏省常州市滨江经济开发区
交流学习。

推动共同发展 实现合作共赢

邵阳日报讯 （记者 黄云 通讯
员 罗宁） 3月27日，大祥区檀江乡多
田村易联种养农民专业合作社育秧工厂
内，工人们正有条不紊地在机器上放育秧
盘。随着机器的“嗒嗒”声，相继完成了播
土、播种、盖土等工序的秧盘从传输带上出
来，紧接着被放置进恒温室内进行催芽。

“从3月10日到现在，已陆陆续续下
了8批早稻种子，前几批种苗长势喜人，
最早的一批 4 月 10 日左右可以移栽下
田。”易联种养农民专业合作社负责人黄
海军介绍，今年合作社共承包1800多亩
农田，早稻计划种植900亩左右。

在市农业农村局种植科工作人员的
指导下，今年，该合作社全部采用无纺布
旱育秧技术进行早稻育秧，无需将秧盘
放入秧田，在旱地即可实现秧苗培育。

“采用旱地育秧，跟过去传统水田育秧相
比，人工和材料成本节约了5万元左右，
省下来的50亩秧田还能多种一季早稻，
能增收近 2.5 万公斤稻谷。”黄海军说。
合作社目前旱地育秧面积12亩左右，如
果放在水田中育秧，将占用近 120 亩水
田。旱地育秧不仅适用于水稻，也可用
于玉米、油菜等作物。采用旱地育秧可
缩短作物使用农田时间，实现“稻稻油”
三轮作，大大提升农田使用率。

多年来，我市水稻育秧一直使用塑料
膜进行覆盖，此办法虽保温性能好，但碰到
高温天气要反复揭膜，操作繁琐，一旦通风
不及时就会烧苗，育秧期间若出现连续低
温，则易造成秧苗徒长和立枯病、青枯病等
病害发生，从而造成农业生产风险。旱地
无纺布育秧是以无纺布代替普通塑料薄膜

覆盖，能为水稻秧苗的生长提供一个相对
平稳的光照、温度、湿度和空气等环境条件，
操作简单方便，育出的秧苗根系发达，返青
快、分蘖早，不易得病，秧苗整体素质好。

水稻无纺布旱育秧技术发明人、市
农业农村局种植科科长罗宁介绍，水稻
旱育秧使用的专用无纺布是一种由聚丙
烯纤维热压而成的新型、高效覆盖材料，
具有保温、透气、防结露、耐腐蚀、耐用等
特点，可以重复利用，与塑料薄膜相比更
易降解，减少了农业面源污染。目前，水
稻无纺布旱育秧技术已在市属三区和邵
阳县的部分地方应用，下一步将在全市
范围内推广。

我市推广水稻无纺布旱育秧技术

3月29日，收到女方退还的彩礼钱，
新邵小伙杨某特意赶到新邵县人民法院
执行局，对执行法官秉公执法为其依法
讨回部分彩礼表示感谢。

“又不是我提出退婚，凭什么要我退
还彩礼钱？”一周以前，新邵姑娘高某在
该县人民法院接待室情绪激动地说。负
责该案执行工作的王法官向高某耐心解
释：“目前这个案件已经到执行阶段，我
们是根据生效法律文书来开展执行工作
的。如果你对这个案子有异议，可以通过
再审主张权利。但是现在你必须根据判

决书要求把彩礼退还给杨某。”
原来，2021年6月，申请执行人杨某

与被执行人高某相约订婚并开始同居。
订 婚 时 ，申 请 人 给 了 被 执 行 人 彩 礼
42800 元及其亲属一些红包。不料此后
两人产生矛盾，于2022年春节后不再同
居。随后，双方协商解除婚约，但高某不
愿退还彩礼，杨某诉至法院。法院判决由
被执行人高某返还申请人杨某彩礼
23000元。判决生效后，高某一直以各种
理由拒不履行。

执行过程中，执行法官电话联系被

执行人高某，传唤其到法院接受执行调
查。高某表示，前段时间在杨某家过得并
不好，由于当初年纪小、不懂事才和杨某
订了婚，共同生活一段时间后，才发现双
方并不合适。

执行法官听完高某的想法后，开始对
高某进行普法和劝导。经过长达两个多小
时的耐心讲解，详细告知其不履行生效法
律文书的后果。高某最终同意按判决书确
定的内容退还彩礼。该案得以执结。

法官提醒：索取彩礼本是一种婚娶陋
习，但在现实生活中具有一定的约定俗成
意义。一切不以结婚为目的的索要和收取
彩礼行为，都不在法律保护范围之内。

法官释法退彩礼
邵阳日报记者 袁光宇 通讯员 戴稳祥

3月29日，双清区人社局和东风路街道邵水桥社区联合举办“万物复春生，充分就业进社区”专场招聘会，现场邀请
34家企业参与招聘，提供就业岗位1980个，为更多的社区下岗职工和失业人员提供就业机会。

邵阳日报记者 伍洁 通讯员 张伯祥 龙熙静 摄影报道

以案说法

3月24日，交通银行邵阳分行营业部工作人员正在使用移动平板电脑协助老年
人办理业务。该行推出一系列温馨举措，满足老年人多样化的金融服务需求，力创

“交银养老服务示范网点”。邵阳日报记者 罗俊 通讯员 罗晶 摄影报道

（上接1版）他认为，雷锋精神的实质
是共产主义精神、社会主义精神、集体
主义精神、为人民服务的精神。雷锋
精神与社会主义核心价值观内在统
一，如果每个公民都能发自内心地践
行爱国、敬业、诚信、友善，那么，富强、
民主、文明、和谐的社会主义现代化强
国定能早日实现。

活动现场，雷锋同志小学同学谢迪
安、全国优秀少先队辅导员谢丽华作为
践行雷锋精神的代表，分享了雷锋童年
鲜为人知的精彩故事，以及对雷锋精神
内涵的体悟，讲述了各自坚守岗位、以
实际行动传承雷锋精神的事迹。

本场活动由省委宣传部、光明网承
办，市委宣传部协办，光明网、光明日报
客户端对活动进行现场直播。全国各
地260余万网友收看了节目，11.8万网
友通过微博、论坛等参与了交流互动。


